



Nombre del Alumno: Andrea Ochoa Alvarado

Nombre del tema: ENSAYO: necesidades y demandas de salud de las familias en las comunidades

Parcial: I

Nombre de la Materia: Salud pública.

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano Rodríguez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 3

Necesidades y demandas de salud de las familias y Comunidades.

Se Calculó un tamaño muestral mediante una fórmula para estimar la proporción en una población con un grado de precisión absoluta, la selección de las familias se llevó a cabo mediante un muestreo polietápico en el cual se definió como unidad de análisis a la familia, asumiendo que al menos un 50% de las familias solicitan servicios una o más veces al año, y dado que no se contaba con una estimación de la frecuencia de los indicadores de las necesidades de salud, la función de la familia se clasificó a través del hogar familiar, que midió 5 áreas: Comunicación, toma de decisiones, satisfacción, apoyo y aceptación, de tal manera que la forma de las familias se llegan a clasificar disfuncionales o funcionales, los recursos familiares se midieron con el índice de nivel socioeconómico y se consideraron las variables de la vivienda, el hacinamiento, la escolaridad, la ocupación y el ingreso familiar.

Las variables relacionadas con los programas preventivos y las condiciones actuales de salud se tomaron por grupos específicos de edad, incluidos, en el grupo de niños, el esquema de vacunación completo, los episodios de infecciones respiratorias agudas y las enfermedades diarreicas agudas en los últimos 6 meses, la alimentación con la balanza materna y vigilancia de la salud del niño en los menores de un año, en los niños de un año, en los niños de 1 a 4 años se consideraron

también la detección de escoliosis y la agudeza visual, la accesibilidad geográfica y de los programas de salud se midió por el tiempo de traslado desde el domicilio hasta la clínica, el tipo de transporte utilizado y el tiempo de espera en el cual se llevó a cabo la validación cualitativa del cuestionario mediante su revisión por un comité de expertos de las áreas de medicina familiar, salud mental y salud pública, con sesiones conjuntas para la aprobación por consejo y la información se obtuvo mediante visitas domiciliarias en las familias seleccionadas por entrevistados previamente capacitados. Se consideró como informante a un integrante de la familia mayor de 18 años que estuviera en el domicilio en el momento de la entrevista. El análisis de la información se realizó mediante estadística descriptiva con el objetivo de conocer las características generales de la población estudiada.

El estudio resalta la importancia de realizar diagnósticos de salud familiar para identificar de la manera más precisa las necesidades y demandas de salud de las familias y comunidades en el cual se obtendrá resultados en el cual se podrán utilizar para una planificación de acciones de salud para promover la educación y promoción de la salud para la persona o familia y comunidades.

BIBLIOGRAFIA

UDS. 2023. ANTOLOGIA DE SALUD PUBLICA. PDF